

# FRENTE POLÍTICOS

**1. Desencantado.** El presidente **Andrés Manuel López Obrador** habló sobre la reunión que sostuvo el miércoles con el exsecretario de Gobernación, **Adán Augusto López** en Palacio Nacional. La sorpresa fue que al tabasqueño, quien compitió por la candidatura de Morena a la Presidencia, se le acabó el combustible por la Cuarta Transformación. Sin dar mayores detalles, el mandatario aseguró que ya extrañaba al exfuncionario, pues a pesar de que se sabe que ambos mantienen una amistad entrañable en la cual, incluso, se hacen llamar “hermanos”, don **Adán** no vuelve a la política. ¿Tan mal lo trataron?

**2. Cuentas claras.** Antes de que **Rocío Nahle** abandone la Secretaría de Energía para ir por la candidatura al gobierno de Veracruz, donde manda **Cuitláhuac García**, el Inai le puso un alto. Por unanimidad, el pleno le instruyó proporcionar el presupuesto anual asignado al proyecto de construcción e instalación de la refinería de Dos Bocas. “Resulta imprescindible rendir cuentas sobre los avances y también el presupuesto ejercido en un proyecto tan relevante como éste”, expresó la comisionada presidenta, **Blanca Lilia Ibarra**. Doña **Rocío** ya tiene un pie fuera. ¿Cumplirá?

**3. Donde duele.** Con el voto mayoritario de Morena y aliados, la Comisión de Presupuesto y Cuenta Pública en San Lázaro aprobó el dictamen de reforma a distintas normas del Poder Judicial para eliminar al menos 13 fideicomisos, que ascienden a más de 15 mil millones de pesos. El presidente **López Obrador** afirmó que la propuesta se alinea con la austeridad republicana, pilar de su administración. La iniciativa del diputado **Ignacio Mier** fue aprobada por 30 votos contra 21. Golpe a la cartera del Poder que lidera la ministra **Norma Piña**. ¿A la oposición no le alcanzó para impedirlo?

**4. Rugido.** **Eduardo Ramírez**, el *Jaguar Negro*, ya quiere comenzar a trabajar en el futuro de Chiapas. Su amplio apoyo es innegable gracias a las más de dos décadas que ha dedicado a apoyar a la gente. Así que si la primera encuesta de Morena lo colocó en la cima, para qué esperar una segunda. Su estrategia ha sido tejer alianzas y con ello demostró una conexión sin precedentes. Municipios, comunidades y líderes políticos ven en él la promesa de un estado seguro y próspero. Con la bendición del CEN de Morena, **Ramírez** agradeció las preferencias, a todas luces inamovibles, y se puso manos a la obra. Si por él fuera comenzaría a gobernar ya.

**5. Calladitos.** Muy silenciosos están en la oficina educativos de la SEP, después del desastre que significó la publicación de los libros de texto gratuitos, rechazados por algunos sectores, al grado de que el tema fue dirimido en la SCJN. Ayer, los maestros de Chihuahua iniciaron un paro escalonado y no abrieron 24 escuelas, para exigir que la jueza que ordenó no distribuir los libros por un solo amparo promovido por un padre de familia dé marcha atrás y permita la entrega del material didáctico. No es posible que una decisión así se arregle a espadaos legales. ¿Pues en qué siglo vivimos?

